Carnaval aux accents brésiliens

Grande première demain dans les rues avec la gigantes-que batucada des enfants. Samba, samba... Il arrive qu'une batucada se glisse dans un défilé de carnaval mais un cortège entier aux couleurs brésiliennes, il faut aller à Rio pour voir ca.

Eh bien non, jeudi après-midi, Champ-le-Bœuf vibrera au rythme de la samba. Pour la première fois, les festivités cachent un grand projet. Le comité des fêtes a en effet fait appel à des artistes, à des associations (Petits Débrouillards, Maison de la Propreté, Jeunes et Cité). Et toutes les écoles de Champ-le-Bœuf participent. Ce qui risque de faire du bruit.

D'autant que sur les quartiers, les parents et les riverains sont souvent de la fête. La Batucada géante sera composée de plus de 350 enfants costumés. «Les parents ont grandement participé», se félicitait lors des répétitions M. Etienne, directeur de Jules-Romains. Un grand bravo aux enseignants de Jules-Romains mais également à ceux de Saint-Exupéry et d'Albert Schweitzer.

Ce projet a été réalisé avec le soutien des municipalités de Laxou-Maxéville. Surnommé » Carnaval Nature et Environnement » car c'est bien plus qu'une simple manifes-



350 enfants costumés vont participer à cette gigantesque batucada.

tation festive. Quatre heures d'intervention auront été nécessaires dans chaque classe. «Ce n'est pas trop pour que tout soit parfait le jour J », assure Sandra Maria, celle par qui le projet est né il y a plusieurs années. La musicienne brésilienne installée en France depuis quelques années (elle participe notamment régulièrement à NJP) assure que plus de 6.000 enfants ont depuis sa création participé à ce projet sur le développement durable.

Développement durable

Au Champ-le-Bœuf, elle a travaillé en étroite collaboration avec Sylvain, un percussionniste. Les enfants ont découvert les instruments, le solfège rythmique qu'ils devront jouer et la «danse des arbres» pour les plus petits (290 enfants) qui seront déguisés en arbre avec une combinaison verte. Une couronne de feuilles d'arbre sur la tête et de plumes en hommage aux Indiens des forêts amazoniennes. Les autres en bleu pour évoquer la mer et la biodiversité : 56 élèves de CM1 recouverts de poissons puis 104 élèves de CM2 en combinaisons blanche et orange. Une manière ludique de travailler et de sensibiliser les jeunes au réchauffement de la planète, à la déforestation de la forêt brésilienne, à la déglaciation... Les ateliers en classe ont permis à Sandra d'expliquer cela et de souligner l'importance du recyclage.

Ainsi, les 160 tambours métalliques ont été fabriqués à partir de boîtes de conserve récupérées chez Sodexo, les ganzas décorés de papier brillant sont des canettes remplies de riz. Même les costumes sont issus de matériaux de récupération. Sandra va faire chanter et danser les enfants, venez voir le spectacle. Départ à 14 h 30 de Jules Romains pour un tour du quartier. Clôture avec spectacle dans le parc ou au CILM en fonction de la météo.